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Страшно?

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, временами крат�
ковременный дождь, местами сильный, преимущественно в
виде дождя, местами с мокрым снегом, на дорогах местами
гололедица; ветер западный умеренный, температура ночью
минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, днем 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

20�21 ноября20�21 ноября20�21 ноября20�21 ноября20�21 ноября по области – переменная облачность, вре�
менами осадки, местами сильные, в виде дождя и мокрого сне�
га; ветер северо�западный с переходом на северо�восточный
умеренный; температура ночью минус 3 – плюс 2минус 3 – плюс 2минус 3 – плюс 2минус 3 – плюс 2минус 3 – плюс 2, при прояс�
нениях до минус 7,до минус 7,до минус 7,до минус 7,до минус 7, днем плюс 1�4.плюс 1�4.плюс 1�4.плюс 1�4.плюс 1�4.

Конечно! Медицина
ведь страховая.

СТОМА�
ТОЛОГ

ВЫБОРЫ

Обойдемся
без урн

Владимир Селянин показывает, как будем голосовать.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Новость означает, что на из�
бирательных участках горожане
не увидят привычных бюллете�
ней и урн. Зато каждый пришед�
ший получит специальную кар�
точку со штрих�кодом, которой
можно воспользоваться лишь
один раз, и заполнит бюллетень
для голосования, высветивший�
ся на экране компьютера.

Компьютеры двух видов –
сенсорные и электронные (ина�
че говоря, кнопочные) – разра�
ботаны специалистами Россий�
ской национальной картографи�
ческой корпорации. По словам
разработчиков, первые больше
подойдут для людей старшего
возраста, так как не требуют
ровным счетом никаких техни�
ческих навыков и позволяют
проголосовать простым нажати�
ем указательного пальца на
нужное слово на экране.

Опыта электронно�сенсорно�
го голосования в России нет.
Воронежская область – вторая
после Московской, где собира�
ются внедрить эту систему. В те�
чение 2006 года члены област�
ной избирательной комиссии
будут учиться работать на новой
технике, а затем им предстоит
обучать избирателей. Правда,
обеспечить все избирательные
участки в области компьютера�
ми не удастся – не хватит
средств. Новая система – доро�
гое удовольствие, правда, никто
так и не рассказал корреспон�

Возможно, что уже к следующим выборам
в Воронеже появится так называемая система

электронно�сенсорного голосования
дентам «Коммуны», сколько
именно стоит «единица техники».
По словам председателя облас�
тной избирательной комиссии
Владимира Селянина, деньги
выделят из федерального и об�
ластного бюджетов. А вот кто
даст больше – область или
центр, � зависит от того, какие
очередные выборы – областные
или федеральные – нас ждут.

Селянин отметил, что главное
достоинство нововведения –
возможность избежать подкупа
избирателей.

� Человек получает карточку
со штрих�кодом, голосует один
раз, и больше эта карта не дей�
ствительна, � порадовался он. �
Выборы станут более объектив�
ными!

Помимо этого, членам комис�
сии не придется сидеть всю ночь
напролет и подсчитывать голо�
са. За них это сделает машина,
а протокол будет распечатан на
принтере уже через несколько
минут после окончания выбо�
ров. Разработчики утверждают,
что подтасовать данные голосо�
вания, взломав сеть, будет
очень трудно даже самому до�
гадливому хакеру, так как ком�
пьютеры не будут связаны с Ин�
тернетом.

Получит ли в результате на�
род умную, честную  и справед�
ливую власть, – покажет только
время.

Ирина ШАБАНОВА.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Запланированный на «час
исполнительной власти» вопрос
«О состоянии преступности и ме�
рах по ее предупреждению на
территории Воронежской обла�
сти» стоял в повестке дня трид�
цатым. Едва председательству�
ющий Владимир Ключников
предложил перенести  его рас�
смотрение на начало заседания,
как член фракции «Родина»
Алексей Гаршин объявил с мес�
та: «Мне необходимо сделать
принципиально важное заявле�
ние».

Заявление прозвучало сразу
же после решения необходимых
процедурных вопросов. От име�
ни оппозиции депутат обвинил
милицию в том, что она превы�
сила служебные полномочия,
поскольку применила силу к уже
расходившимся с площади Ле�
нина пикетчикам; выразил воз�
мущение полным неуважением
силовых структур к статусу на�
родного избранника – облада�
ющие неприкосновенностью де�
путаты Воронежской городской
и областной Думы Андрей Поме�
ранцев, Андрей Рогатнев и дру�
гие подверглись физическому
воздействию, а позже так и не
смогли достучаться до высокого
начальства и хотя бы выяснить,
кто именно был схвачен и дос�
тавлен в Центральный РОВД?;
просил организовать просмотр
заснятых на видеопленку  собы�
тий прямо в зале заседаний и
дать всестороннюю оценку «по�

зорному явлению воронежской
действительности».

Со словами: «Тогда и я хочу
сделать заявление» к трибуне
проследовал председатель дум�
ского комитета по законодатель�
ству, безопасности, правам че�
ловека и регламенту Александр
Пономарев. Он предъявил сле�
дующие претензии лидерам ре�
гионального отделения партии
«Родина» и КПРФ как организа�
торам пикета: к их политической
акции были допущены «лимо�
новцы», хотя Национал�больше�
вистская партия фактически на�

ходится вне закона; в руках у от�
дельных пикетчиков были лозун�
ги непозволительного содержа�
ния, типа «Сегодня с плакатом –
завтра с автоматом»; и почему
молодежь была снабжена
небезопасными факелами?

Однако дискуссии за этим не
последовало. Депутаты едино�
душно утвердили на новый 3�лет�
ний  срок 12 мировых судей и
проголосовали «блоком» за 3 по�
правки в проект закона «О меж�
бюджетных отношениях органов
государственной власти и орга�
нов местного самоуправления в
Воронежской области» (закон
таким образом принят). Затем
состоялось рассмотрение того
самого вопроса, который пона�
чалу стоял в повестке дня трид�
цатым.

С докладами выступили зам.
начальника ГУВД Василий Зеле�
нин и прокурор области Алек�

Свежий факт
в повестку дня

В  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЕ
В минувший четверг областная Дума IV созыва собралась
в очередной, восьмой раз. На ход ее заседания наложили
отпечаток  события, произошедшие накануне вечером в
Воронеже: концерт, посвященный учредительному съезду
«Молодой гвардии «Единой России», закончился столкнове6
нием милиции и пикетчиков.

сандр Пономарев. Первый рас�
сказал о состоянии правопоряд�
ка в области, принимаемых ме�
рах по его улучшению, особенно
в молодежной среде, а также о
многочисленных финансовых,
материальных, кадровых и иных
проблемах службы внутренних
дел. Второй проинформировал о
состоянии законности в сфере
противодействия преступности,
тоже вел речь о молодежи и об�
стоятельно развил две мысли:
«работники различных подраз�
делений внутренних дел зачас�
тую действуют не только в отры�
ве друг от друга, но и без долж�
ного взаимодействия с органа�
ми исполнительной власти»; «не
исполняются планируемые ад�
министрацией области про�
граммные мероприятия по про�
тиводействию преступности».

(Окончание на 56й стр.)

Акция протеста оппозиционных партий, как из�
вестно, была направлена против «приватизации»
партией «Единая Россия»  названия «Молодая гвар�
дия» для своей молодежной организации, съезд
которой состоялся в эти дни в Воронеже, и прохо�
дил одновременно с концертом группы «Блестя�
щие», которым завершился съезд.  «Родина» и КПРФ
также хотели в этот день провести концерт на пло�
щадке перед «утюжком», рядом с площадью Лени�
на, однако получили отказ.

Замначальника общественной безопасности
подтвердил, что региональным организациям «Ро�
дины», КПРФ и еще нескольким общественным
организациям городские власти действительно
разрешили провести в среду вечером пикет возле
здания бывшего управления сельского хозяйства.

За «Родину» можно и пострадать

Однако когда участники пикета двинулись в сторо�
ну площади Ленина, сотрудники милиции, сообщил
Пашнев, попытались блокировать пикетчиков, «что�
бы не допустить массовых беспорядков». После не�
однократных предупреждений «сотрудники милиции
были вынуждены применить силу и задержать пя�
терых самых агрессивных участников несанкцио�
нированного митинга», � подчеркнул Сергей Паш�
нев. Все задержанные, среди них лидер молодеж�
ного движения «За Родину!» Сергей Шаргунов, при�
знаны виновными в мелком хулиганстве, а также
в нарушении правил проведения публичных мероп�
риятий, мировой судья назначил им наказание в
виде штрафа в 500 рублей.

Владимир АНТОНОВ.

В четверг вечером на экстренно созванной пресс6конференции заместитель начальника
милиции общественной безопасности ГУВД Воронежской области Сергей Пашнев расска6
зал, что  задержанные вечером в среду участники пикета 6 активисты партий «Родина» и
КПРФ 6 оштрафованы на 500 рублей и освобождены из6под стражи.

22, вторник (пик с 5 до 9 часов)
24, четверг (пик с 0 до 5 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных
наблюдений за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Неблагоприятные дни и часы с 21 по 27 ноября

Стипендии � лучшим студентам
Вчера лучшие
студенты Воро�
нежской облас�
ти, удостоенные
звания «Губерна�
торских стипен�
диатов», получи�
ли первые в этом
учебном году
«спецстипендии».
Отличники, умею�
щие при этом со�
вмещать учебу и
активную творчес�
кую деятельность,
будут получать ве�
сомую прибавку к основной стипендии в течение целого
года: аспиранты – 650 рублей, студенты вузов – 500, сту�
денты ссузов – 250. Их родители тоже не остались без вни�
мания – им губернатор подписал благодарственные пись�
ма. Всего в Главном управлении образования области вру�
чили 190 стипендий.

Стройотряды, вперёд!
Движение студенческих стройотрядов возрождается.
В целях более широкого развития ССО Главным управле�
нием образования обладминистрации проведен областной
смотр�конкурс на лучший студенческий отряд. В нем при�
няло участие 16 СТО. Первое место досталось стройотряду
имени В.И.Круссера Воронежского государственного ар�
хитектурно�строительного университета (среди вузов) и
отряду «Тонус» Нововоронежского политехнического кол�
леджа (среди учреждений среднего профессионального об�
разования).

Детская «Магистраль»
В Воронеже появится детская общественная организа�
ция юных железнодорожников «Магистраль», действу�
ющая под патронатом дорожного совета ветеранов.
Такое решение приняли делегаты слета учащихся школ и
школ�интернатов Юго�Восточной железной дороги, состо�
явшегося во Дворце культуры железнодорожников. По сло�
вам организаторов, «Магистраль» объединит ребят, инте�
ресующихся историей и символикой железнодорожного
транспорта. Кстати, в Воронежской области осталось три
школы, стоящие на балансе ЮВЖД.

Смерть за сотовую связь
В салоне сотовой компании «Евросеть», что располо�
жен в доме №13 на улице Плехановской, убит охран�
ник. Как сообщили в пресс�службе областного ГУВД, уби�
того обнаружили в помещении салона, около половины
третьего ночи, 18 ноября сотрудники частного охранного
предприятия «Волк», совершавшие плановую проверку ох�
раняемых объектов. По свидетельству медиков, прибыв�
ших на место происшествия вместе с милицией, смерть
наступила от удушья. Охранника ударили по горлу так, что
тот скончался на месте. Подробности не сообщаются. Од�
нако в пресс�службе подтвердили, что нападение было со�
вершено с целью ограбления.

Мы связались с главврачом
БСМП Геннадием Зимариным.
Он рассказал, что отключение
прошло без ЧП, коллектив ра�
ботал слаженно и без сбоев. К
счастью, операций в это вре�
мя в больнице не было. Роды
приняли при свете батарейных
фонарей. В реанимационном
отделении один дыхательный
аппарат работал на аккумуля�
торах, еще два врачи в течение
часа «держали» вручную. Кто�то
из посетителей застрял в лиф�
те. Больница оставалась без
электричества с 21.30 до
23.04. Как сообщили в диспет�
черской службе горэлектросе�
ти, этот объект, а также котель�
ную районного значения на
улице Шендрикова подключи�
ли в первую очередь. Прочим

Больница в зоне
темноты

Вчера в редакции «Коммуны» прошла волна звонков:
накануне около десяти часов вечера свет погас практи6
чески во всем Юго6Западном районе Воронежа, а также
в районе улицы 9 Января. В «зоне темноты» оказалась и
Больница скорой медицинской помощи.

потребителям свет дали до 0
часов 40 минут.

Кстати, по словам Генна�
дия Зимарина, в настоящее
время с мэрией решается
вопрос о приобретении для
БСМП автономной дизельной
установки. Все�таки одна из
крупнейших больниц города
должна быть застрахована от
неожиданностей. Но о сроках
реализации планов говорить
сложно: цена вопроса поряд�
ка 4 миллионов рублей.

В диспетчерской Север�
ных сетей «Коммуне» сообщи�
ли, что в указанное время
произошло аварийное отклю�
чение воздушной линии. При�
чина устанавливается.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Их труд достоин уважения
В День работников сельс6
кого хозяйства и перераба6
тывающей промышленнос6
ти в областной администра6
ции прошло одновременно
два приема. Губернатор
Владимир Кулаков встре6
тился с семнадцатью
Героями Социалистическо6
го Труда – ветеранами
сельскохозяйственного
производства. В это же
время вице6губернатор
Иван Дубовской, чествуя
тридцать пять нынешних
передовиков производ6
ства, торжественно вручил
им почетные грамоты
Министерства сельского
хозяйства и дипломы
«Лучший по профессии
2005 года».

Бывшие передовики, а ныне пенсионеры в
разговоре с Кулаковым проявили живой интерес
к дальнейшей судьбе сельского народа. Губерна�
тор сказал, что среди приоритетных направлений
на ближайшую перспективу остается дальнейшая
газификация области, которая итак идет достаточ�
но быстрыми темпами. Сельские дети должны по�
лучить хорошие, соответствующие требованиям
времени знания, и потому в планах строительство
новых школ, которые требуется оснастить по пос�
леднему слову техники. Ветераны сельхозпроиз�
водства рассказали о своих бедах губернатору.

Дороги, газ, пенсии, льготные рецепты – основ�
ные проблемы Героев Соцтруда. По словам гу�
бернатора, вскоре, с вступлением в силу зако�
на «О местном самоуправлении», когда каждое
поселение будет иметь свой бюджет, этих про�
блем должно стать меньше. Губернатор выра�
зил надежду на то, что количество их забот и
тревог убавится. Вручая ветеранам благодар�
ственные письма, Кулаков извинился за то, что
далеко не всегда находится время отметить дол�
жным образом каждого. «Мы гордились, гордим�
ся и будем гордиться вами. Ваш опыт и знание

мы берем на вооружение. С вашей помощью ва�
шим детям и внукам возрождать сельское хозяй�
ство».

Главное событие праздника сельчан состоя�
лось в театре оперы и балета, где были подведе�
ны итоги первого этапа экономического соревно�
вания АПК области. Виновниками торжества ста�
ли аграрии Россошанского, Аннинского, Павлов�
ского, Калачеевского, Лискинского, Кантемиров�
ского районов, которые были признаны лучшими
на данном этапе. Они отметили, что шаги по пути
возрождения в сельском хозяйстве сделаны вер�

ные. Если пять лет назад в Воронежской области
было только 4 процента рентабельных хозяйств,
сегодня их около 80 процентов. В нынешнем году
сельхозников радует высокий урожай подсолнеч�
ника – полмиллиона тонн. Активно развивается
перерабатывающая отрасль. Правда, и проблем
хватает, например, в животноводстве, социаль�
ной сфере села. Но аграрии не намерены опус�
кать руки.

Галина РОХМИН.

Фото Олега ПОЛЕХИНА и Михаила ВЯЗОВОГО.

По приоритетным проектам
Первое заседание Совета при Прези�
денте РФ по реализации приоритетных
национальных проектов состоится 29
ноября под руководством Владимира
Путина. Об этом сообщил в пятницу пер�
вый вице�премьер Дмитрий Медведев, от�
крывая в Доме правительства заседание
президиума Совета. В России сегодня есть
все условия для улучшения жизни граж�
дан, считает Медведев. Для этого и были подготовлены нацио�
нальные проекты в сфере здравоохранения и образования, в
аграрном секторе, а также в сфере формирования рынка дос�
тупного жилья, напомнил вице�премьер. Он подчеркнул, что
гражданам необходимо дать возможность получения достой�
ного и доступного жилья, поскольку это по�прежнему остается
«самой насущной проблемой для двух третей россиян». Медве�
дев также сообщил, что дополнительные выплаты врачам и
учителям должны быть осуществлены уже в первых числа фев�
раля 2006 года. Он напомнил, что намечено обеспечить допол�
нительные выплаты участковым терапевтам и педиаторам,
врачам общей практики, медсестрам и фельдшерам, а также
учителям, осуществляющим классное руководство.

Цены на газ вырастут
Цены на газ для населения вырастут в России в 2006 году
в среднем на 11,9 процента, говорится в сообщении Феде�
ральной службы по тарифам (ФСТ), опубликованном в пятни�
цу на сайте ФСТ. «17 ноября 2005 года ФСТ России принято
решение о пересмотре с 1 января 2006 года оптовых цен на газ,
добываемый ОАО Газпром и его аффилированными лицами,
реализуемый потребителям Российской Федерации», � отме�
чается в сообщении. Основные параметры повышения опто�
вых цен на газ в 2006 году были одобрены Правительством РФ
в середине июня 2005 года. Тогда правительство утвердило
предельный средний рост тарифов в 2006 году на уровне 11
процентов.

Премьер попал в аварию
Автомобиль, в котором находился глава правительства Чеч�
ни Сергей Абрамов, столкнулся с грузовиком на Старомо�
жайском шоссе за деревней Перхушково в двух километрах
от железнодорожного переезда примерно в 40 километрах
от Москвы. Об этом сообщил высокопоставленный источник в
силовых структурах Московской области. «Авария произошла
около 23.00 по московскому времени в четверг», � сказал предста�
витель столичной Госавтоинспекции. После аварии Абрамов был
госпитализирован в ЦКБ. Ему сделана операция на почке, угро�
зы для его жизни нет. Об этом сообщил глава Минздрава Чечни
Шахид Ахмадов, который находится в ЦКБ. По его словам, в
результате ДТП Абрамов получил разрыв правой почки, перело�
мы ребер и многочисленные ушибы. Абрамов направлялся в
аэропорт, чтобы вылететь в Чечню.

Встреча лидеров
В южнокорейском горо�
де Пусан началась встре�
ча лидеров девятнадца�
ти стран и двух террито�
рий, входящих в органи�
зацию Азиатско�Тихо�
океанское экономичес�
кое сотрудничество
(АТЭС). Первое заседание
проходило в закрытом ре�
жиме. После перерыва ли�
деры национальных делегаций встретились с участниками де�
лового консультативного совета АТЭС, в состав которого входят
по трое представителей от каждой страны. Члены делового сове�
та изложили главам государств итоги своей работы. Ранее по�
мощник президента России Сергей Приходько сообщил, что в
рамках саммита президент России проведет ряд двусторонних
встреч, в том числе с главами КНР, Индонезии, Таиланда, Юж�
ной Кореи и США.

По материалам РИА «Новости».
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ВЕСТИ

О главном вопросе
сельской жизни

- Елена Николаевна, какой вклад приня-Елена Николаевна, какой вклад приня-Елена Николаевна, какой вклад приня-Елена Николаевна, какой вклад приня-Елена Николаевна, какой вклад приня-
тие данного закона внесло в развитие пра-тие данного закона внесло в развитие пра-тие данного закона внесло в развитие пра-тие данного закона внесло в развитие пра-тие данного закона внесло в развитие пра-
вового регулирования земельных отношенийвового регулирования земельных отношенийвового регулирования земельных отношенийвового регулирования земельных отношенийвового регулирования земельных отношений
в сельском хозяйстве?в сельском хозяйстве?в сельском хозяйстве?в сельском хозяйстве?в сельском хозяйстве?

- Основная цель принятия указанного зако-
на - в максимальной степени распространить
на использование и оборот земель сельскохо-
зяйственного назначения общие правила зе-
мельного и гражданского законодательства.

Применение механизмов государственного
регулирования, установленных Федеральным
законом «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения», должно было позво-
лить создать полноценные условия реформи-
рования земельных отношений в агропромыш-
ленном комплексе, ввести в легитимные рам-
ки оборот земельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения и долей в пра-
ве общей собственности на них (далее по тек-
сту - земельные доли). А также данный закон
должен был бы стать ключевым фактором обес-
печения эффективного использования земель
сельскохозяйственного назначения и привле-
чения инвестиций в развитие сельского хозяй-
ства.

Однако практика применения указанного
нормативного акта показала, что в него необ-
ходимо вносить целый ряд изменений и допол-
нений. С 20.07.2005г. вступил в законную силу
Федеральный закон «О внесении изменений в
Федеральный закон «Об обороте земель сельс-
кохозяйственного назначения» и Федеральный
закон «О землеустройстве» № 87-ФЗ от
18.07.2005 (далее - ФЗ № 87-ФЗ), который уточ-
няет формулировки Федерального закона «Об
обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения», устраняя противоречия применения за-
ложенных в нем норм и их двойное толкование.

- Каковы эти изменения и на что в первую Каковы эти изменения и на что в первую Каковы эти изменения и на что в первую Каковы эти изменения и на что в первую Каковы эти изменения и на что в первую
очередь они направлены?очередь они направлены?очередь они направлены?очередь они направлены?очередь они направлены?

- Изменения направлены на создание ба-
ланса интересов всех сторон правоотношений,
возникающих в ходе реализации прав соб-
ственников земель сельскохозяйственного на-
значения. В этой связи были полностью изме-
нены редакции статей 12 и 13,14 Федераль-
ного закона «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения». Эти статьи регулиру-
ют, пожалуй, наиболее актуальную сферу пра-
вовых отношений, возникающих между участ-
никами долевой собственности на земельные
участки сельхозназначения. Это особенности
совершения сделок с земельными долями и
выделение земельных участков в счет земель-
ных долей из земель сельскохозяйственного
назначения.

 Новая редакция Закона «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения» определя-
ет более четкий механизм реализации своих
прав по владению и распоряжению земельны-
ми долями. Процедура выдела для дальнейше-
го распоряжения уточнена внесенными изме-
нениями с учетом защищенности интересов со-
владельцев всего земельного массива, обра-
зованного при реорганизации колхоза (совхо-
за). Так, местоположение земельного участка,
выделяемого в счет земельной доли, опреде-
ляется участником долевой собственности, же-
лающим выделить свою земельную долю в со-
ответствии с решением общего собрания учас-
тников долевой собственности. Этим же реше-
нием утверждаются границы части находяще-
гося в долевой собственности земельного уча-
стка, предназначенной для выделения в пер-
воочередном порядке земельных участков в
счет земельных долей. Именно в утвержденных

общим собранием границах части находящего-
ся в долевой собственности земельного участ-
ка может быть образован новый земельный
участок, выделяемый в счет земельной доли. В
случае, если общее собрание участников доле-
вой собственности и проводилось, и на этом
собрании ставился вопрос об утверждении гра-
ниц части, находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, предназначенного
для выделения в первоочередном порядке зе-
мельных участков в счет земельных долей, но
по каким- либо причинам оно (собрание) не ут-
вердило такие границы, участник долевой
собственности, желающий выделить свою зе-
мельную долю, обязан известить в письменной
форме о своем намерении выделить земель-
ный участок в счет своей земельной доли ос-
тальных участников долевой собственности или
опубликовать сообщение в газете «Коммуна»,
с указанием предполагаемого местоположения
выделяемого в счет своей земельной доли зе-
мельного участка.

- Какие сведения должно содержать дан-- Какие сведения должно содержать дан-- Какие сведения должно содержать дан-- Какие сведения должно содержать дан-- Какие сведения должно содержать дан-
ное сообщение или извещение?ное сообщение или извещение?ное сообщение или извещение?ное сообщение или извещение?ное сообщение или извещение?

- Указанное извещение или сообщение, в
соответствии с внесенными изменениями, дол-
жно содержать: 1) описание местоположения
выделяемого в счет земельной доли земельно-
го участка, которое позволит определить его
границы на местности; 2) указание на необхо-
димость направления в письменной форме
возражений остальных участников долевой
собственности относительно местоположения
этого земельного участка, сособственнику или
указанному в извещении представителю учас-
тника долевой собственности, требующего вы-
деления земельного участка в счет его земель-
ной доли участнику долевой собственности или

указанному в извещении представителю учас-
тника долевой собственности.

На практике именно содержание данных
извещений или сообщений вызывает огромное
количество вопросов. Ведь от полноты сведе-
ний, содержащихся в этих объявлениях, зави-
сит обеспечение прав и соблюдение интересов
всех участников долевой собственности. Со-
гласно действующему законодательству согла-
сия других сособственников на выдел земель-
ной доли не требуется. Однако необходимо со-
гласование с ними местоположения, выделяе-
мого в счет земельной доли, земельного участ-
ка. Ведь участники долевой собственности об-
ладают земельным участком, различные части
которого неравноценны не только по качеству
сельхозугодий, но и вследствие их расположе-
ния, например, близости к населенному пунк-
ту, дороге. В связи с этим администрация Во-
ронежской области постановлением от
27.04.2005 № 291 «О мерах по реализации за-
конодательства РФ и Воронежской области об
обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» утвердила примерную форму извещения
о намерении выделить земельный участок в
счет земельных долей.

Необходимо обратить внимание на тот
факт, что в новой редакции статьи 13 ФЗ « Об
обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» уже не идет речь о компенсации
остальным участникам долевой собственнос-
ти после выдела земельного участка, в случае,
если рыночная стоимость выделяемого зе-
мельного участка в расчете на единицу его
площади превышает рыночную стоимость ос-
тавшегося после выдела земельного участка
в таком же расчете.

- А что делать в том случае, если сог А что делать в том случае, если сог А что делать в том случае, если сог А что делать в том случае, если сог А что делать в том случае, если согласиеласиеласиеласиеласие
о местоположении выделяемого земельногоо местоположении выделяемого земельногоо местоположении выделяемого земельногоо местоположении выделяемого земельногоо местоположении выделяемого земельного
участка между участниками долевой соб-участка между участниками долевой соб-участка между участниками долевой соб-участка между участниками долевой соб-участка между участниками долевой соб-
ственности не было достигнуто?ственности не было достигнуто?ственности не было достигнуто?ственности не было достигнуто?ственности не было достигнуто?

----- Споры о местоположении выделяемого
земельного участка разрешаются участниками
долевой собственности с использованием со-
гласительных процедур, порядок проведения
которых устанавливается субъектом Российс-
кой Федерации.

В случае не достижения согласованного ре-
шения споры о местоположении выделяемого
земельного участка рассматриваются в суде.

Статья 14 ФЗ «Особенности определения
порядка распоряжения, владения и пользова-
ния земельным участком, находящимся в до-

левой собственности» с внесенными измене-
ниями ФЗ № 87-ФЗ приобрела важное прак-
тическое значение, так как данная статья ста-
ла точно регламентировать порядок проведе-
ния собрания участников долевой собственно-
сти. В ней можно найти ответы на следующие
ранее спорные вопросы: кто является иници-
атором проведения собрания; как уведомить
участников долевой собственности о проведе-
нии собрания; при каких условиях данное со-
брание правомочно; при каких условиях реше-
ние данного собрания считается принятым; ка-
кие вопросы (повестка дня) могут быть реше-
ны на общем собрании участников долевой
собственности; где хранятся протоколы собра-
ния участников долевой собственности.

- Значительные изменения внесены в ре- Значительные изменения внесены в ре- Значительные изменения внесены в ре- Значительные изменения внесены в ре- Значительные изменения внесены в ре-
гулирование правоотношений, связанных сгулирование правоотношений, связанных сгулирование правоотношений, связанных сгулирование правоотношений, связанных сгулирование правоотношений, связанных с
отчуждением земельного участка или зе-отчуждением земельного участка или зе-отчуждением земельного участка или зе-отчуждением земельного участка или зе-отчуждением земельного участка или зе-
мельных долей. Каков на сегодняшний деньмельных долей. Каков на сегодняшний деньмельных долей. Каков на сегодняшний деньмельных долей. Каков на сегодняшний деньмельных долей. Каков на сегодняшний день
порядок их отчуждения?порядок их отчуждения?порядок их отчуждения?порядок их отчуждения?порядок их отчуждения?

- Если гражданин обладает земельным уча-
стком на праве собственности и изъявил же-
лание продать его, то он обязан известить в
письменной форме высший исполнительный
орган государственной власти субъекта Рос-
сийской Федерации. В соответствии с поста-
новлением администрации Воронежской об-
ласти №291 от 27.04.2005 решение о покуп-
ке в собственность Воронежской области или
отказе от таковой принимает Главное управ-
ление агропромышленным комплексом адми-
нистрации области, а в установленных случа-
ях – орган местного самоуправления. В изве-
щении о намерении продать земельный учас-
ток должны быть указаны цена, размер, мес-
тоположение земельного участка и срок, до ис-
течения которого должен быть осуществлен
взаимный расчет.

Законом Воронежской области установле-
на не взаимозаменяемость по преимуществен-
ному праву покупки земельного участка, а оче-
редность принятия решений о покупке либо от-
казе от покупки. Так, если администрация Во-
ронежской области отказалась от приобрете-
ния в государственную собственность Воро-
нежской области продаваемого земельного
участка, то только после этого муниципальное
образование вправе принять решение о при-
обретении этого земельного участка в муници-
пальную собственность или отказаться от тако-
го приобретения. При этом продавец надлежа-
щим образом уведомляет только субъект РФ –
Воронежскую область, в лице Главного управ-
ления агропромышленным комплексом адми-
нистрации области.

И лишь только в том случае, если и субъект
Российской Федерации, и муниципальное об-
разование откажутся от покупки либо не уве-
домят в письменной форме продавца о наме-
рении приобрести продаваемый земельный
участок в течение тридцати дней со дня поступ-
ления извещения, продавец вправе продать
земельный участок третьему лицу по цене не
ниже указанной в извещении цены. Наруше-
ние продавцом преимущественного права по-
купки приведет к ничтожности сделки.

 (Продолжение следует)

Двенадцать миллионов граждан - работников колхозов и совхозов получили право на земельную долю в соответствии с Указом
Президента РФ от 27.12.1991г № 323 « О неотложных мерах по осуществлению земельной реформы в РСФСР». С 1991 года по
настоящее время чуть больше 2,3 миллиона человек смогли распорядиться принадлежащим им правом. Это было обусловлено,
во-первых, отсутствием четко оформленных норм закона; во-вторых, тем, что длительное время земельные отношения в области
оборота земель сельскохозяйственного назначения регулировались  противоречивыми нормативными правовыми актами.
Ситуация несколько изменилась с момента вступления в действие Федерального закона от 24 июля 2002 г. N 101-ФЗ «Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения», послужившего основой более единообразного, четкого и системного использования
механизмов государственного регулирования в данной области земельных отношений.
Однако практика применения данного закона, а также внесенные в него изменения до сих пор вызывают многочисленные
вопросы. Дать ответы на некоторые из них мы попросили начальника отдела по работе с муниципальными образованиями
Главного управления Федеральной регистрационной службы по Воронежской области Елену БУТЫРИНУ.

НОВОЕ В ЗЕМЕЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

Визитки –
не роскошь

Заказать визитку в наши дни
– дело нехитрое. Только в Воро-
неже сегодня насчитывается 53
официально зарегистрирован-
ных организации, занимающих-
ся изготовлением визитных кар-
точек на заказ. Вам остается
только выбрать. В одном месте
сроки выполнения заказа – не-
сколько минут, в другом – неде-
ля; одна фирма делает визитки
минимальным тиражом в 50 эк-
земпляров, другая штампует от
2000 штук и выше. Цены на про-
дукцию тоже различные: в сред-
нем по Воронежу от 80 копеек до
5 рублей за штуку. Как поведала
мне сотрудница одной из таких
фирм, вся процедура заказа до-
вольно проста: клиент заполня-
ет специальный бланк, где указы-
вает, что он хотел бы видеть на
своих визитках, включая все
свои пожелания по их оформле-
нию. В дальнейшем это и стано-
вится основанием для изготовле-
ния макета будущей карточки.
При этом пожелания клиента –
закон. Даже если они порой и не
совсем обычны. Ну, положим,
тисненые золотом на мраморной
бумаге инициалы владельца еще
можно списать на стремление к
роскоши. А вот, скажем, как
объяснить роль фотографии на
визитной карточке – вопрос.
Впрочем, как отмечают во мно-
гих фирмах,  подобные заказы в
последнее время приходится вы-
полнять все чаще. Благо совре-
менные полиграфические техно-
логии позволяют.

В настоящее время визитки
можно увидеть практически у
всех, начиная от мелкого клерка
и сервисного инженера и закан-
чивая… Впрочем, когда, придя в
одну из фирм, по неопытности
своей я завел разговор о том, что,
дескать, визитки – прерогатива
людей обеспеченных и респекта-
бельных, меня прервали на полу-
слове. И, указав в сторону только
что забравшей свой заказ и вы-
ходившей из дверей девушки,
спросили: «Молодой человек, а
как, по-вашему, проститутки –
люди респектабельные?» Что тут
скажешь? Разве что, перефрази-

Преступление
за семью печатями

Не раз приходилось мне слышать о некой группе мошенни-
ков, которые, используя визитные карточки с логотипом
«НТВ», в Москве, на Павелецком вокзале, «раскручивают»
прохожих, частью – и приезжих воронежцев, на самом что
ни на есть банальном лохотроне. То, что одному из крупней-
ших федеральных телеканалов России такая «реклама»,
очевидно, пришлась бы не по душе, – факт бесспорный. Но
вот является ли противозаконным изготовление и исполь-
зование визиток с заведомо ложной информацией (проще
говоря – подделок) – вопрос. Правда, как выяснилось,
вопрос не риторический.

ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ»

ровать одну известную поговорку:
визитки – не роскошь, а средство
привлечения к себе внимания.

Подделка,
за которую
ничего не будет

Привлечь к себе внимание,
как известно, можно по-разному.
Можно изменить имидж или ма-
неру общения. А можно посту-
пить, как герой истории, которую
мне рассказала сотрудница од-
ной из крупнейших воронежских
фирм, занимающейся выпуском
визиток. Приходит как-то к ним в
офис мужичок –  эдакий малень-
кий, пузатенький, плешивенький,
– и заказывает партию визиток
на какого-то Ивана Андреича с
подписью «художник-натурщик».
Ну, фирма, естественно, заказ
выполняет. «Знали бы мы только,
для кого старались, – пожалова-
лась рассказчица. – Он, когда
пришел готовые визитки полу-
чать, одну с улыбкой тут же мне
протянул – дескать, у меня не-
подражаемая харизма, и он хо-
тел бы поближе познакомиться в
своей студии в процессе, так ска-
зать, сотворчества. Тут-то мне и
горько стало. Не за себя, а за
других таких же, как я, кому еще
придется получить такую визи-
точку… Ведь он их аж 2000 штук
заказал!»

А что, и находятся люди, кото-
рые верят всему, что суют им под
нос – тем же визиткам, которые,
как поведали мне в следственном
управлении ГУВД, не являются
официальным документом, а зна-
чит, и подделка их не влечет за
собой никакой ответственности.
Чтобы проверить это на личном
опыте, провел небольшой экспе-
римент: попробовать заказать в
нескольких воронежских фирмах
визитки с моим именем, под ко-
торым значится - «Президент Рос-
сийской Федерации». Результат
превзошел все мои ожидания. В
9  из 10  организаций с легкостью
согласились выполнить мой заказ
(а в одной еще и предложили сде-
лать партию визиток Наполеона с
моими координатами – чтобы
были). И только в одном месте я
услышал осторожный отказ. Пре-
зидентом нашей страны меня сде-

лать все-таки воздержались, ибо
не раз видели по телевизору на-
стоящего Владимира Владимиро-
вича. Зато тут же поспешили за-
верить, что визитки с должностью
президента любой другой страны,
которого они не знают в лицо, с
радостью напечатают. Шутки шут-
ками, но факт остается фактом.

Правда, как рассказал мне
работник одной из воронежских
типографий Алексей Максимов,
личные визитки некоторых руко-
водителей или должностных лиц,
помимо эксклюзивности испол-
нения, все-таки отличаются и не-
которым уровнем защищенности.
Для этого чаще всего использует-
ся горячее тиснение фольгой ча-
сти информационного поля (к при-
меру, логотипа компании или го-
сударственной символики) или
термоподъем шелкогра-
фической краски. Без
спецсредств подделка
такой визитки вызывает
существенные затрудне-
ния. Впрочем, содержа-
тельная часть этих кар-
точек большой роли не
играет, ведь они пред-
назначены именно для
визитов, то есть, соглас-
но одному из определе-
ний Владимира Даля,
«посещений, навещений
знакомых лишь по обы-
чаю, без надобности». А
защита от подделок но-
сит здесь скорее харак-
тер эксклюзивности.

А за печать –
ответишь!

Итак, визитная карточка в ар-
сенале мошенников – все-таки
недостаточный аргумент, чтобы
попадаться им в лапы. Разве что
вы уж совсем простак из проста-
ков. А что же делать, если пред-
приимчивый аферист, решив оду-
рачить вас, предъявляет не ви-
зитку, а полновесное удостовере-
ние с печатью? Есть ли возмож-
ность уличить его в том, что доку-
мент поддельный? И так ли лег-
ко вообще подделать печать, как
визитку?

Чтобы ответить на все эти
вопросы, я отправился в одну из
воронежских фирм, занимаю-
щихся изготовлением печатей и
штампов. Здесь без обиняков
заявил, что мне нужна печать
администрации Воронежской
области. Реакцией сотрудников
фирмы на такую неожиданную
наглость была смесь негодова-
ния и удивления. Естественно,
такую печать мне никто делать не
собирался. Так как выяснилось,
что даже для изготовления штам-
па какого-нибудь мелкого пред-
приятия требуется копия свиде-
тельства регистрации и еще куча
других документов. Как выясни-

лось, в официально зарегистри-
рованных фирмах подделать пе-
чать практически невозможно.
На этот счет в Уголовном кодек-
се РФ есть статья 327: «1.Поддел-
ка удостоверения или иного офи-
циального документа, предос-
тавляющего права или освобож-
дающего от обязанностей, в це-
лях его использования либо сбыт
такого документа, а равно изго-
товление в тех же целях или сбыт
поддельных государственных на-
град Российской Федерации,
РСФСР, СССР, штампов, печатей,
бланков - наказывается ограни-
чением свободы на срок до трех
лет, либо арестом на срок от че-
тырех до шести месяцев, либо
лишением свободы на срок до
двух лет. 2.Те же деяния, совер-
шенные неоднократно, - наказы-

ваются лишением свободы на
срок до четырех лет».

Несмотря на это, поддельные
документы с липовыми печатями
были в ходу во все времена. Кто
же их делает? Чтобы ответить на
этот вопрос, достаточно выйти в
Интернет или открыть любую га-
зету частных объявлений. «Печа-
ти и штампы. Частный мастер.
Конфиденциальность гарантиру-
ется»… Реклама такого типа
встречается здесь сплошь и ря-
дом. Увы, подделка печатей в
наши дни – широко рекламируе-
мый вид преступления. И ничего
с этим не поделаешь.

Перед
поддельщиком
все равны

По словам одного из воро-
нежских «печатных дел масте-
ров» Анатоля, занимающегося
изготовлением печатей уже доб-
рый десяток лет, в настоящее
время изготовить печатную фор-
му любого размера и сложности
можно и в домашних условиях.
Для этого необходимо всего три
вещи: цветной струйный принтер,
сканер и простая компьютерная
программа. Однако  у таких тво-
рений есть недостаток – их «по-

хожесть» в большинстве случаев
легко выявляется экспертами в
области технико-криминалисти-
ческого исследования докумен-
тов. Иногда достаточно взглянуть
на печать через десятикратное
увеличительное стекло. Сразу
будет заметно, что изображение
сформировано не штемпельной
краской, а состоит из множества
цветных точек. Впрочем, многие
ли из нас носят с собой увеличи-
тельные стекла?

Как удалось выяснить все в
том же следственном управле-
нии ГУВД, грань преступлений,
связанных непосредственно с
подделкой печатей и штампов,
настолько тонка, что точно и не
определишь, относятся они к уго-
ловным или экономическим.
Официальная статистика на этот

счет отсутствует. В ГУВД
лишь рассказали, что
число подобного рода
преступлений с каждым
годом растет. Подделке
подвергаются все виды
служебных печатей и
штампов. По информа-
ции работников право-
охранительных органов
Воронежской области,
в настоящее время наи-
более популярным ви-
дом подделок, как ни
странно, являются лич-
ные печати врачей, а
также печати и треу-
гольные штампы меди-
цинских учреждений.
Кроме того, в «зоне осо-

бого риска» находятся: печати и
штампы нотариусов; печати бан-
ков, особенно - отделений Сбер-
банка России; круглые печати
коммерческих предприятий, в
том числе печати предприятий не
существующих; печати и штампы
ГАИ - ГИБДД; печати и штампы та-
моженных органов и личные пе-
чати таможенников; печати и
штампы органов исполнительной
власти; печати и штампы паспор-
тных столов.

Подделать в наши дни можно
практически все. Так что на этом
фоне действия предприимчивых
ребят на Павелецком выглядят
безобидной шалостью. Лекарства
от подделок, увы,  пока никто не
изобрел. Можно, конечно, посо-
ветовать немедленно обращать-
ся в правоохранительные органы
при обнаружении документа с пе-
чатью сомнительного происхож-
дения. Но разобрать невооружен-
ным глазом, какая печать - под-
делка, а какая – нет, в большин-
стве случаев невозможно. А ста-
вить под сомнение все без разбо-
ра – как ни крути, глупо. Вот и при-
ходится констатировать, что пе-
ред поддельщиком все равны. Но
бдительность при таком равен-
стве все же не помешает.

Роман ПОПРЫГИН.

� Автор статьи в процессе подготовки ее полу-
чил задание редакции заказать визитку, где бы
он фигурировал в качестве главного редактора
«Коммуны». Оказалось, сделать это проще про-
стого. Вот перед вами эта визитка.

Прими, земля,
с поклоном…
В годы военного лихо-

летья лискинское При-
донье стало ареной двух
плацдармов – Щученс-
кого и Сторожевского.
Напоминание тому –
многочисленные обе-
лиски по прибрежным
селам да находки поис-
ковых отрядов на мес-
тах ожесточенных боев.

Останки четырех совет-
ских воинов поисковики
нововоронежского «Рато-
бора» подняли из траншей
минувшей войны в районе
сел Аношкино и Селявное.
В этом году это уже шестая
находка «ратоборцев» на
земле бывшего Сторожев-
ского плацдарма. Устано-
вить имена павших, к со-
жалению, не удалось. Их
прах под скорбное рыда-
ние оркестровой меди и
залпы последнего салюта
был предан земле в братс-
кой могиле №117 в центре
поселка Давыдовка.

«Умершим
от ран»

Сосновый бор вокруг
санатория им. Цюрупы
не знал грохота боев в
«проклятые сороковые».
Здесь, в ближнем тылу
нашей армии, дислоци-
ровался военный госпи-
таль.

Но смертные звуки
войны запомнились здесь
воем пикирующих стер-
вятников над крышами
госпиталя да тяжкими
стонами умирающих от
ран солдат. «Умершим от
ран», - гласила лаконич-
ная надпись на гранитной
плите, установленной на
территории санатория.
На днях по инициативе
главврача санатория де-
путата областной Думы
Александра Вериковского
на месте скромного камня
над братской могилой воз-
несся памятник-мону-
мент павшим.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

В области активно
газифицируются насе-
ленные пункты. Парал-
лельно со строитель-
ством газопроводов
развивается и инфра-
структура по обслужива-
нию абонентов природно-
го газа. Заботу о населе-
нии взял на себя «Воро-
нежрегионгаз». Для
компании население
было и остается приори-
тетной категорией
потребителей «голубого
топлива». В создание
абонентских участков
вкладываются значи-
тельные средства.

Как уже сообщала «Комму-
на», были открыты новые офи-
сы абонентских участков в Но-
вой Усмани, Россоши, Кантеми-
ровке, а на минувшей неделе
новоселье справила абонентс-
кая служба в г. Борисоглебск.
Бело-голубое здание с фирмен-
ной газпромовской символи-
кой введено в строй в короткие
сроки и полностью отвечает
требованиям современных
офисных помещений. «Раньше
все специалисты участка раз-
мещались в одной-единствен-
ной комнате, и если приходило
много посетителей, возникали
проблемы, – говорит началь-
ник абонентского участка Алек-
сандр Пищугин. – Теперь –
удобные, оснащенные компью-
терной техникой рабочие мес-
та, просторные холлы со всей
необходимой для абонентов
информацией».

По численности обслужива-
емого населения абонентский
участок №4 г. Борисоглебска
занимает шестое место после

аналогичных участков в Воро-
неже, Лисках, Семилуках, Рос-
соши и Острогожске. За 10 ме-
сяцев 2005 года населению
здесь реализовано 36,9 млн.
куб. метров газа.

Генеральный директор ООО
«Воронежрегионгаз», депутат
областной Думы Вячеслав
Птицын на торжественной це-
ремонии открытия нового
офиса особо подчеркнул зна-
чение состоявшегося собы-
тия: «Обслуживать этот учас-
ток будет не только борисо-
глебцев, но и жителей Гриба-
новского и Терновского рай-
онов. А это более 26 тысяч
потребителей. И перспектива
развития здесь несравнима с
другими территориями. Так,
если Борисоглебск газифици-
рован на 66 процентов, то

села района – всего на 8 про-
центов. Еще меньший показа-
тель у соседей – грибановцев:
там газификацией охвачено
всего-то 4,5 процента терри-
тории. Однако в соответствии
с губернаторской программой
восточные районы области в
настоящее время активно га-
зифицируются. Растет число
потребителей природного
газа. И это вселяет оптимизм.
Через несколько лет здешние
населенные пункты неузнава-
емо изменятся. И внешне, и
по внутреннему ощущению
собственной самодостаточно-
сти. А значит, люди будут уве-
ренней смотреть в будущее и
эффективнее трудиться на
благо себя и своих близких».

Николай МИХАЙЛЕНКО.

С расчетом
на перспективу
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

После завершения газификации Лискинский район первым
в области приступил к реализации программы качественно-
го снабжения сел питьевой водой. По масштабам, затратно-
сти и значимости этот проект сравним с той же газификаци-
ей. А его социальная направленность также очевидна.

«Если в селе есть газ, значит, в каждом сельском доме должна
быть и горячая вода. Нужно максимально приблизить условия жиз-
ни селян к городским», - такую установку сделал для себя и всех ру-
ководителей сельских администраций глава района Виктор Шевцов.
Актуальность проекта обусловлена еще и тем, что с нового года в
соответствии с законом о местном самоуправлении водоснабже-
ние на селе ляжет нелегким бременем на плечи власти второго уров-
ня – сельские поселения. Естественно, что их «тощие» бюджеты явно
не поднимут эту ношу, и реализация программы водоснабжения сел
может растянуться на годы. В Лискинском районе сумели найти спо-
собы финансирования, не обременительные для местных бюдже-
тов и приемлемые для селян: часть средств (около 3 тысяч рублей)
вносят сами жители, львиную долю расходов берет на себя консо-
лидированный районный бюджет. С помощью депутатов Госдумы от
Воронежской области для этих целей активно привлекаются и фе-
деральные средства.

…У главы Щученской сельской администрации Михаила Потапо-
ва есть повод для хорошего настроения. В мае, вернувшись с обла-
стных курсов повышения квалификации, он сразу же приступил к
замене водоводов в селах своей зоны. За лето с помощью МУП «Во-
доканал» удалось полностью обновить водопроводные сети в селе
Переезжее и заменить их на большей части улиц в Щучьем. Объем
работ превысил сумму в 3 млн. рублей.

- Изношенность водопровода в наших селах, - говорит Михаил
Васильевич, - достигает 80 и более процентов. Ведь прокладывался
он более 25 лет назад, и в основном металлическими трубами. Те-
перь в траншеи укладываем трубы из полиэтилена: это и быстрее, и
долговечнее, и экологически безопаснее. Еще на курсах в Вороне-
же я понял – тянуть с обновлением водосетей нельзя, иначе с ново-
го года бюджет нашего поселения эту проблему не осилит. А сегодня
нам здорово помогают в этом районный бюджет и местное хозяй-
ство «ЭкоНиваАгро». Его руководитель Александр Рыбенко за сред-
ства хозяйства приобрел новую водонапорную башню, помогает
техникой. Ведь мы живем на одной земле, в одном селе, люди у нас
одни – значит, и забота о них должна быть общая.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».
Лискинский район.

Есть газ,
нужна и вода

А начинал он свой творче-
ский путь в Санкт-Петербурге,
на «брегах Невы», где и родился
в 1905 году. После революции,
когда их семья переехала в
Новгород, юный Костя Муллер
стал посещать частную балет-
ную школу. Увлечение мальчика
танцами отец не одобрил. По
настоянию родителей Костя
уехал в Ленинград поступать в
Лесной институт, а выбрал ба-
летное училище. Но его туда не
приняли.  И тогда он поступает
в «Школу Русского балета» под
руководством  Акима Львовича
Волынского. В своей «Книге ли-
кований», вышедшей в 1925
году, предрекая прекрасное бу-
дущее юного ученика школы, он
писал: «Что касается Муллера,
то тут мы имеем дело с матери-
алом, из которого впоследствии
выработается отличный кава-
лер…» По-другому и не могло
быть, ведь К.Муллер «…стара-
тельный работник, с чувством
художественной меры в движе-
ниях, без тени вульгарности в
прыжках и позах…» учился у вы-
дающихся мастеров - наследни-
ков и продолжателей дела Ма-
риуса Петипа: Е.К.Обуховой,
М.Ф.Романовой (матери вели-
кой Галины Улановой), А.И.Боча-
рова, А.И.Чекрыгина. Своё об-
разование после закрытия этой
школы Муллер продолжил в Ле-
нинградском хореографичес-
ком училище у блестящего
танцовщика Мариинского теат-
ра и прекрасного педагога Вик-
тора Александровича Семёно-
ва.

…На дворе - 1926 год. Моло-
дой солист балета приглашён в
театр Харькова, тогда столицу
Украины. На сцене Харьковско-

«Отличный кавалер»
Имя Заслуженного деятеля искусств Белоруссии,
лауреата Государственной премии СССР Константина
Александровича Муллера является знаковым не только
для Воронежа, но и, пожалуй, для всего отечественного
балетного искусства. Воронежский балет своим станов-
лением в 60-е годы обязан именно ему - человеку
талантливому, замечательному хореографу и педагогу.

ИМЯ В ИСКУССТВЕ

го, а затем и Киевского театров
он танцует не только чисто клас-
сические балетные партии, но с
успехом исполняет и характер-
ные танцы. Здесь молодой
танцовщик начинает занимать-
ся и педагогической деятельно-
стью.

А через два года Константин
Муллер уезжает в Ташкент, где
наряду с исполнительской дея-
тельностью и преподаванием
пробует сочинять свои первые
балетные постановки. Затем
были театры Тбилиси и Сарато-
ва. А еще через три года Мул-
лер, выдержав успешно конкурс
(по рекомендации своего педа-
гога В.А.Семёнова), вступает в
прославленную труппу Москов-
ского Большого театра. Здесь
он танцует с замечательными
балеринами М.Семёновой,
С.Мессерер, О.Лепешинской,
С.Головкиной, И.Тихомирновой,
ставит танцевальные номера в
московских театрах (Камерном
театре, Театре музыкальной ко-
медии, Передвижной опере).
Его уже как танцовщика и ба-
летмейстера приглашают в
Минск, в Большой театр оперы
и балета Белоруссии, для поста-
новки «Лебединого озера»
П.И.Чайковского. «Это было
трудное, но прекрасное время!»
- вспоминал Константин Алек-
сандрович в своих неопублико-
ванных мемуарах. Ему факти-
чески приходилось в театре де-
лать всё: и преподавать, и ре-
петировать, и руководить моло-
дым, ещё неопытным, хореогра-
фическим коллективом. Но вой-
на изменила все планы…

В эвакуации, в Свердловске,
Муллер осуществляет постанов-
ку первого балетного спектакля

на сюжет сказов Павла Бажо-
ва «Каменный цветок», на музы-
ку композитора Александра
Фридлендера. Сам писатель и
сказочник высоко оценивал
спектакль, хотя в начале рабо-
ты очень сомневался в успехе
сценической интерпретации
своего произведения. П.Бажов
уже после повторной постанов-
ки писал: «Я вижу теперь, что
основная тема сказов отчётли-
во воспринимается зрительным
залом, и это меня радует».

 «В 1962 году подписал дого-
вор с директором театра Садко-
вым на постановку балета «Дон-
Кихот», музыка Минкуса. Балет-
ным коллективом в то время ру-

ководила балетмейстер Т.Е.Ра-
монова», - писал Муллер в сво-
их воспоминаниях. С этого зна-
менательного для Воронежско-
го музыкального театра спек-
такля и началась творческая де-
ятельность Константина Алек-
сандровича в нашем городе.
Балет «Дон-Кихот» оказался бо-
гато-танцевальным спектак-
лем, с массой хореографиче-
ских находок. Известный балет-
мейстер народный артист
РСФСР Михаил Чернышов отме-
чал, что спектакль «получился
ярким, темпераментным. По-
становщик проявил много на-
ходчивости в построении боль-
ших танцевальных сцен». В ба-

лете «Дон-Кихот» по-новому рас-
крылись дарования воронежс-
ких танцовщиков: Н.Валитовой,
Л.Медведевой, В.Филипповой,
Н.Поляковой, В.Кадыковой,
Н.Фельдман, Я.Лифшица, Л.Та-
убэ. В начале работы балетмей-
стер волновался, что в театре
малочисленный состав корде-
балета. Это вызывало в нём
неуверенность, «тем более, смо-
жет ли, добиться стройности в
ансамблевых танцах, так как
был ограничен во времени». Но
его опасения не оправдались,
так как Воронежское хореогра-
фическое училище активно
включилось в работу по подго-
товке массовых сцен - «Сегиди-
льи», «Таверны», «Фанданго».
Воронежская сцена обрела не
только замечательный балет
«Дон-Кихот», но и получила но-
вого талантливого главного ба-
летмейстера.

1965 год оказался знамена-
тельным тем, что тогда хореог-
рафическое училище осуще-
ствило свой первый послевоен-
ный выпуск. И в этом была не-
малая заслуга главного балет-
мейстера Музыкального театра,
который на многих учащихся
ставил различные сольные и
массовые номера. С его лёгкой
руки способные и подающие
надежды молодые танцовщики
исполняли сольные и ведущие
партии во многих операх, бале-
тах и опереттах.

Вскоре  театр познакомил
зрителей с балетом П.И.Чайков-
ского «Щелкунчик». Из балетов
классического наследия сцени-
ческая судьба «Щелкунчика»
складывалась менее удачно,
чем «Спящей красавицы». Но
Муллер вновь, не нарушая ка-
нонов классического танца и
следуя музыкальной драматур-
гии, нашёл своё оригинальное
решение спектакля. Стремясь
обогатить его хореографиче-
ский язык, многие сцены, кото-
рые ранее исполнялись посред-
ством пантомимы, постанов-
щик решает танцем. Балет
«Щелкунчик» был подготовлен
учащимися Воронежского хоре-

ографического училища. Он-то и
явился первым отчётно-выпус-
кным спектаклем.

Последним балетом Кон-
стантина Муллера, поставлен-
ным на сцене Воронежского
театра, оказался бессмертный
шедевр музыкального класси-
ка ХХ века С.С.Прокофьева  -
балет «Ромео и Джульетта». О
принципах своей постановки
Константин Александрович го-
ворил так: «Трагедия Шекспи-
ра  - для меня форма, музыка
Прокофьева – содержание
балета. Ощутить форму не про-
сто, вникнуть и создать содер-
жание трудно. Но, когда это
сделано, предстоит третье –
самое тяжёлое: увидеть хоре-
ографическое воплощение со-
держания в данной форме. В
балете ведь нет слова, эквива-
лентом ему является зримая,
движущая образность». Зри-
мая, движущаяся образность и
явилась в балете «Ромео и
Джульетта» пластически адек-
ватным выражением гениаль-
ной трагедии Шекспира и ге-
ниальной музыки Прокофьева.
К большому сожалению балет
недолго продержался в репер-
туаре нашего театра.

Константин Муллер сотруд-
ничал со многими видными, та-
лантливыми мастерами отече-
ственного музыкального теат-
ра: Р.Мироновичем, А.Людмили-
ным, Я.Вощаком, Р.Налбандя-
ном, В.Цибиным, Т.Старженец-
кой, С.Штейном. Дирижёр и
композитор Михаил Носырев
как-то отметил: «Одна из отличи-
тельных черт Константина Мул-
лера – творческая щедрость…
Сколько планов, замыслов, не-
уёмной фантазии, юношеского
задора и энергии в этом чело-
веке!»

Щедрость своего драгоцен-
ного таланта балетных дел Ма-
стер раздавал всю свою жизнь.
Для артистов он был родным и
мудрым человеком. И не зря
все танцовщики между собой
называли его по-родственному
– «дедом»!

Борис ВЕКСЛЕР.

Кремль произвел
крупные «рокировки»

«Президент России про-«Президент России про-«Президент России про-«Президент России про-«Президент России про-
извел крупные кадровыеизвел крупные кадровыеизвел крупные кадровыеизвел крупные кадровыеизвел крупные кадровые
перестановки в правитель-перестановки в правитель-перестановки в правитель-перестановки в правитель-перестановки в правитель-
стве, собственной админи-стве, собственной админи-стве, собственной админи-стве, собственной админи-стве, собственной админи-
страции и в руководствестрации и в руководствестрации и в руководствестрации и в руководствестрации и в руководстве
регионов, - комментируетрегионов, - комментируетрегионов, - комментируетрегионов, - комментируетрегионов, - комментирует
значимое событие этой не-значимое событие этой не-значимое событие этой не-значимое событие этой не-значимое событие этой не-
дели латвийский Tдели латвийский Tдели латвийский Tдели латвийский Tдели латвийский Telegrelegrelegrelegrelegraf. -af. -af. -af. -af. -
Примечательно, что инфор-Примечательно, что инфор-Примечательно, что инфор-Примечательно, что инфор-Примечательно, что инфор-
мация об этом появилась на фоне публикаций ряда россий-мация об этом появилась на фоне публикаций ряда россий-мация об этом появилась на фоне публикаций ряда россий-мация об этом появилась на фоне публикаций ряда россий-мация об этом появилась на фоне публикаций ряда россий-
ских изданий о возможных перестановках в Правительствеских изданий о возможных перестановках в Правительствеских изданий о возможных перестановках в Правительствеских изданий о возможных перестановках в Правительствеских изданий о возможных перестановках в Правительстве
РФ и скорой смене Кабинета Михаила Фрадкова».РФ и скорой смене Кабинета Михаила Фрадкова».РФ и скорой смене Кабинета Михаила Фрадкова».РФ и скорой смене Кабинета Михаила Фрадкова».РФ и скорой смене Кабинета Михаила Фрадкова».

«Самым громким решением президента, без сомнения, стало
расширение полномочий министра обороны РФ Сергея Ивано-
ва, который, сохранив за собой прежний пост, теперь стал еще и
вице-премьером правительства. Среди других назначений – пе-
ревод Дмитрия Медведева с поста руководителя администрации
Президента РФ на пост первого вице-премьера Правительства
России. На его место поставлен бывший губернатор Тюменской
области Сергей Собянин. Произошли перестановки и среди пол-
предов президента. Так, полномочные представители президен-
та в Приволжском округе и на Дальнем Востоке Сергей Кириен-
ко и Константин Пуликовский переведены на другую работу. На
их места назначены бывший прокурор Башкортостана Александр
Коновалов и бывший глава администрации города Казани Ка-
миль Исхаков соответственно.

Многие политики сочли, что кадровые решения Путина свя-
заны с началом подготовки к выборам президента. Так, первый
заместитель председателя фракции партии Яблоко Сергей Ива-
ненко заявил, что «уже через год станет понятно, кто именно -
Медведев или Иванов - займет место преемника Путина».

Тем не менее можно предположить, что новые назначения
Дмитрия Медведева и Сергея Иванова, скорее всего, преследу-
ют своей целью «прикрыть» кандидатуру истинного преемника.
Выдвинув на всеобщее обозрение достаточно известных людей
из ближайшего круга, Путин тем самым переключил внимание
общественности именно на них и на их ошибки (ведь им теперь
придется брать ответственность за непопулярные в народе ре-
шения), оставив кандидатуру преемника в тени.

Таким образом, «рокировки», произведенные Кремлем, мож-
но рассматривать в другом контексте. Во-первых, переназначе-
ние Медведева однозначно указывает на желание Путина уве-
личить влияние аппарата президента на повседневную жизнь
правительства. Из этого же следует, что Медведев вряд ли долго
задержится на вторых ролях в правительстве и, скорее всего,
уже через полгода станет премьер-министром, сменив на этом
посту Михаила Фрадкова», - строит догадки TTTTTelegrelegrelegrelegrelegrafafafafaf.

Коктейль из химического
оружия и террористов
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Соединенные Штаты потратили 10 млн. долл. на повышение
безопасности базы «Щучье». Почти 2 млрд. долл. от таких жерт-
вователей, как Великобритания, Канада, Италия, Швейцария,
Россия и, прежде всего, Соединенные Штаты Америки, направ-
ляются на строительство в 15 км отсюда крупного завода по унич-
тожению химического оружия».

«Однако в одном докладе организации защитников окружа-
ющей среды «Green Cross International» сказано, что безработи-
ца в районе Щучье, где проживает 29000 человек, составляет
43 процента. В девяти из каждых 10 семей доход на душу насе-
ления ниже официальной черты бедности, которая составляет
77 долл. США на человека в месяц; водопровод есть менее чем
у одной трети семей. Учитывая, что половина всех дорог не за-
мощена, больницы недостаточно оснащены и укомплектованы
персоналом, этот район опасно не готов к чрезвычайным ситуа-
циям.

«Вполне вероятно, что доведенные до нищеты обитатели, всту-
пив в сговор с террористами, попытаются - за соответственную
плату - скомпрометировать безопасность склада ОВ нервно-па-
ралитического действия... или завода по уничтожению химиче-
ского оружия», - сказано в докладе.

Министерство обороны Великобритании считает, что эта уг-
роза преувеличена. Избавление от угрозы со стороны химиче-
ского оружия само по себе помогло бы восстановить экономику
Щучьего. Галина Вепрева, которая руководит в Щучьем Инфор-
мационным центром по разоружению, говорит, что город уже
увидел в этом определенные выгоды. Россия обязалась выде-
лить 10 процентов от общей стоимости уничтожения химическо-
го оружия на совершенствование местной инфраструктуры. Но
г-жа Вепрева опасается, что для того, чтобы избежать превра-
щения в действительность сценария «Green Cross International»,
нужны дополнительные финансовые средства», - сообщает TheTheTheTheThe
FFFFFinancial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes.

Мы бабы,
мы не женщины
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Мне далеко за тридцать, и я рыночная торговка шмотками.
Свой диплом о высшем образовании, почетные грамоты и даже
медаль «За трудовую доблесть» я давным-давно забросила в
дальний угол комода. Новая жизнь, новые рыночные отношения,
необходимость одной кормить и поднимать двоих детей заста-
вили меня бросить все, что связывало с прошлым. Сегодня мое
настоящее и обозримое будущее - рынок вещей города атомщи-
ков Димитровграда. Место работы - палатка на второй линии от
центрального входа.

Начинается мой бизнес на оптовых рынках Москвы - «Черки-
зовский» или «Лужники», - кому какой нравится. Поезд в Москву
приходит в 5 утра. Усталая и невыспавшаяся ждешь на вокзале,
пока не откроется метро. Нас, ожидающих открытия метро, очень
много, сотни - смурные тетки в спортивных штанах, кулемистых
куртках и кроссовках на ногах. В руках коляска и огромные пус-
тые сумки. Где-то там, совсем близко к телу, мы прячем свои 20-
30 тысяч рублей в мелких купюрах, наши оборотные средства. В
глазах - затаенный страх и наглость одновременно. Иначе не
проживешь, иначе тебя сразу же вычислят как жертву. Мы тетки
- мы уже не женщины, мы уже «челноки», зарабатывающие сред-
ства к существованию себе и давая возможность заработать на
себе другим: нанятых нами продавцам, водителям, налоговикам
и рэкетирам. Мы хорошо знаем «законы» этого бизнеса, подчи-
няемся силе и не уступаем слабому.

Московский рынок - это маленький город со своими закона-
ми... Кто-то ворует, кто-то обманывает, кто-то торгует. Ухо здесь
надо держать востро – такие виртуозы криминала попадаются:
кошелек с пояса срезают и не заметишь.

С годами я стала опытной. И не только в том, как вести себя на
рынке. Научилась закупать именно тот товар, который быстро «уй-
дет». Следила за модой, изучала спрос на нужные размеры, дела-
ла сезонные закупки. А главное - не залететь с браком. От посто-
янной работы грузчиком силы во мне, как у мужика. Не всякий
«герой» поднимет сумку на вторую полку поезда, а я - запросто.

Наконец сумки затарены. Две на тележке, одна в руках. Че-
тыре «челнока» скидываются и берут одно такси до вокзала. А
там уже свои законы и своя мафия. Груз надо взвешивать и пла-
тить большие деньги за багаж. Кто же это делает, когда стоят на
платформе мужики в форме с оттопыренными карманами. Су-
нул туда рублей 50 - проходи.

Дорога домой всегда пролетает быстрее. Вот уже и Димитров-
град. Слава Богу, дочь не забыла, пришла встречать, помощни-
ца выросла, хотя не дай Бог ей таскать эти проклятые турецкие
сумки. А завтра – суббота, самый мой день на рынке. Хоть бы он
был удачным!» - заключает исповедь FFFFFrrrrreitageitageitageitageitag

По материалам inoСМИ.ru  подготовил Юрий ШАМИН.

Свежий факт...
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Такая позиция прокурора вызвала рез-

кую критику со стороны его полного тезки
депутата Александра Пономарева, на что
Андрей Рогатнев бросил реплику: «Это пол-
ностью ангажированное мнение. Мне непо-
нятно, кто сейчас выступал – председатель
думского комитета со своим личным мнени-
ем или адвокат ГУВД, сам бывший милицей-
ский работник?» Пономарев-депутат тут же
ответил: «Видно, меня неправильно поняли.
Я не обвиняю прокуратуру, я чувствую: она
дистанцируется  от прямого участия в реше-
нии проблем правопорядка и в ее работе
превалируют надзорно-контрольные функ-
ции». Однако еще один бывший сотрудник
милиции и тоже Герой России Юрий Анохин
посоветовал: «Не надо председателю коми-
тета брать на себя роль как обвинителя, так
и защитника. Мы должны консолидировать
все силовые структуры. К тому же  следует
иметь в виду: в соседних областях исполни-
тельная власть делает солидные доплаты
милиционерам к денежному довольствию.
Различные проблемы наверняка есть не
только у ГУВД, но и у прокуратуры, почему
они обойдены вниманием? Можно подумать
также, что у нас нет и других служб, занима-
ющихся обеспечением правопорядка».

Похоже, пресловутое противостояние
ГУВД и облпрокуратуры депутатам порядком
поднадоело. За консолидацию во имя дела
ратовал Виктор Меснянкин, о важной роли

глав муниципальных районов в противодей-
ствии преступности говорил Валентин Пав-
лов, призывал учитывать мнение избирате-
лей Анатолий Чекменев.

И при этом оба докладчика и все высту-
пающие не акцентировали внимания на пос-
леконцертом инциденте, случившемся в сре-
ду вечером. Андрей Рогатнев недоумевал с
места: «Почему же депутаты отмалчиваются
и не дают оценку тому, что изложил в заявле-
нии Алексей Гаршин?»

Вдобавок ко всему оппозиции было отка-
зано в просмотре видеокассеты: «Отсутству-
ют технические условия, и изучать ее долж-
ны соответствующие органы». Тогда она ста-
ла настаивать на дополнительных выступле-
ниях. Из этого ничего не вышло. Зато пред-
седательствующий учел иное пожелание Ро-
гатнева и других: еще раз дать слово и заме-
стителю начальника ГУВД, и облпрокурору.
Новоиспеченный генерал милиции Василий
Зеленин сослался на то, что «в свое время
официальная точка зрения ГУВД на после-
дние события будет изложена», а Александр
Пономарев сказал: «Прокуратура будет дей-
ствовать строго в рамках закона и во всем
разберется».

Такой исход дела не удовлетворил объе-
диненных коммунистов и большинство чле-
нов организации «Родина». Они покинули
зал заседания и вышли к журналистам. По
ходу двадцатиминутной  импровизирован-
ной пресс-конференции вновь звучали

возмущения «наличием конфронтационных
действий  власть имущих и правового бес-
предела в Воронеже. А новым для предста-
вителей СМИ было то, что «о воронежской
трагедии сразу же был проинформирован
Дмитрий Рогозин, который вышел на Ген-
прокурора Устинова, и тот взял данный воп-
рос под свой контроль».

Уход оппозиционеров с заседания совпал
по времени с обеденным перерывом, после
которого оставшиеся депутаты буквально в
течение часа рассмотрели все другие вопро-
сы повестки дня, в том числе дополнитель-
ный, внесенный по инициативе губернатора:
об увеличении бюджетных поступлений за
счет повышения размера транспортного на-
лога с физических и юридических лиц. Пос-
ледний вопрос вызвал заметное оживление,
его обсуждение порою носило явно попули-
стский характер. Проекту закона предстоит
пройти второе чтение. Многие другие проек-
ты тоже были рассмотрены в первом чтении
или носили информационно-уточняющий ха-
рактер.

Под занавес заседания Владимир Ключ-
ников счел нужным отметить, что «думское
большинство поступило разумно, не поддав-
шись эмоциям, а меньшинство продемонст-
рировало политический фарс; теперь от обл-
прокуратуры требуются последовательные и
принципиальные действия, которые позво-
лят исчерпать возникший после концерта
инцидент». При всем при этом он согласился
с замечанием депутата Ильи Ерихонова: обл-
дума должна обеспечить соблюдение стату-
са депутата на территории Воронежской об-
ласти.

Николай СТАРЫХ.

 - В первой половине нынеш-
него года , - рассказывает Анд-
рей Рыбаков,- мы приобрели у
сети «Далпорт Сити» ее питер-
ские и краснодарские магази-
ны, ярославскую «365», украин-
ские Spar, успешно разместили
первый облигационный заем,
принципиально пересмотрели
коммерческую политику по отно-
шению к поставщикам. В этом
году открыли первые гипермар-
кеты в Казани, строим в Подмос-
ковье второй региональный рас-
пределительный центр, который
станет, как мы думаем, крупней-
шим в Европе.

 - «Перекресток» планирует - «Перекресток» планирует - «Перекресток» планирует - «Перекресток» планирует - «Перекресток» планирует
в ближайшее время осуще-в ближайшее время осуще-в ближайшее время осуще-в ближайшее время осуще-в ближайшее время осуще-
ствить сдвиг в сторону болеествить сдвиг в сторону болеествить сдвиг в сторону болеествить сдвиг в сторону болеествить сдвиг в сторону более
крупных торговых форматов -крупных торговых форматов -крупных торговых форматов -крупных торговых форматов -крупных торговых форматов -
гипермаркетов, например. Какгипермаркетов, например. Какгипермаркетов, например. Какгипермаркетов, например. Какгипермаркетов, например. Как
планируете дальше развиватьпланируете дальше развиватьпланируете дальше развиватьпланируете дальше развиватьпланируете дальше развивать
сеть гипермаркетов в России?сеть гипермаркетов в России?сеть гипермаркетов в России?сеть гипермаркетов в России?сеть гипермаркетов в России?

 - В основе сети «Перекрес-
ток» единый формат - супермар-
кет, который, по нашей класси-
фикации, имеет три размерные
ступени: супермаркет, супермар-
кет-мини, супермаркет-плюс (ги-
пермаркет). Правда, есть нюанс
- мы собираемся сделать акцент,

«Перекресток» роста
Новые магазины торговой сети «Перекресток» открывают-
ся в различных регионах нашей страны и ближнего
зарубежья, быстрыми темпами растут финансовые
показатели, неуклонно увеличивается доверие покупате-
лей, все больше предпочитающих супермаркеты этой сети
всем остальным. О некоторых достижениях нынешнего
года и планах на будущее мы говорим с заместителем
председателя правления группы компаний «Перекресток»
Андреем РЫБАКОВЫМ.....
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особенно при входе в новый ре-
гион, на формат супермаркет-
плюс, который меньше традици-
онного в понимании европей-
цев гипермаркета. Торговая
площадь такого магазина 4-5
тысяч квадратных метров, а ев-
ропейский гипер - это семь и
более тысяч.

 Особенность в том, что рос-
сийский потребительский рынок
по-прежнему отягощен традици-
онными торговыми точками,
включающими в себя и откры-
тые рынки, и магазины с торгов-
лей через прилавок, и киоски.
На их долю, по итогам 2004 года,
пришлось более 80 процентов
суммарного оборота рынка про-
дуктовых товаров страны. Но
«Перекресток», будучи уже пред-
ставлен в регионах европейской
части России и в Украине, вы-
держивает одинаково высокие
стандарты для всех магазинов
сети - будь то Москва, Петербург,
Липецк, Воронеж или Ростов-на-
Дону. Принципиальных разли-
чий между ними нет, если не счи-
тать того, что в процессе цено-
образования мы, конечно, учи-
тываем особенности местного

рынка. В Санкт-Петербурге пла-
нируем в 2007 году открыть два
супермаркета-плюс. Есть планы
открытия таких магазинов в но-
вых для нашей сети регионах -
например в Тюмени. Это шаг на
Урал и в Сибирь.

 - А каковы ваши планы,- А каковы ваши планы,- А каковы ваши планы,- А каковы ваши планы,- А каковы ваши планы,
скажем, по Ускажем, по Ускажем, по Ускажем, по Ускажем, по Украине, Казахста-краине, Казахста-краине, Казахста-краине, Казахста-краине, Казахста-
нунунунуну, Молдове?, Молдове?, Молдове?, Молдове?, Молдове?

- В Украине планируем в те-
чение ближайших двух-трех лет
инвестировать в развитие сети
не менее 200 миллионов долла-
ров. Приоритетные регионы -
Днепропетровск, Харьков, Одес-
са, Донецк. С вероятными парт-
нерами из Казахстана ведутся
переговоры. А вот что касается
Молдовы, то говорить с оптимиз-
мом о каких-либо реальных пла-
нах я пока не стал бы.

 - А насколько текущие пока- - А насколько текущие пока- - А насколько текущие пока- - А насколько текущие пока- - А насколько текущие пока-
затели совпадают с плановы-затели совпадают с плановы-затели совпадают с плановы-затели совпадают с плановы-затели совпадают с плановы-
ми?ми?ми?ми?ми?

- В условиях быстрого роста
текущие планы группы компа-
ний уточняются не реже чем раз
в квартал. Как правило, в сторо-
ну увеличения показателей эф-
фективности и оборота. Напом-
ню, в 2004-м чистая выручка
«Перекрестка» по сравнению с
предыдущим годом увеличилась
на 77 процентов! В первом по-
лугодии 2005 года мы открыли
23 магазина из полусотни зап-
ланированных на год. Выручка
по сравнению с соответствую-
щим прошлогодним показате-
лем выросла более чем на 55
процентов, а чистая прибыль
достигла за полгода величины
чистой прибыли за весь про-
шлый год. Рост торговых площа-

дей достиг 26 тысяч квадратных
метров, что в несколько раз пре-
высило прошлогодний результат.
Прогнозируем, что по годовой
выручке превысим отметку в 1,2
миллиарда долларов.

 -  При таких масштабах, -  При таких масштабах, -  При таких масштабах, -  При таких масштабах, -  При таких масштабах,
кстати постоянно наращивае-кстати постоянно наращивае-кстати постоянно наращивае-кстати постоянно наращивае-кстати постоянно наращивае-
мых, не наблюдается ли стрем-мых, не наблюдается ли стрем-мых, не наблюдается ли стрем-мых, не наблюдается ли стрем-мых, не наблюдается ли стрем-
ления что-то упростить, сни-ления что-то упростить, сни-ления что-то упростить, сни-ления что-то упростить, сни-ления что-то упростить, сни-
зить требования, «оптимизиро-зить требования, «оптимизиро-зить требования, «оптимизиро-зить требования, «оптимизиро-зить требования, «оптимизиро-
вать» ценовую политику?вать» ценовую политику?вать» ценовую политику?вать» ценовую политику?вать» ценовую политику?

- В советское время знаком-
ство с западными супермарке-
тами заканчивалось для наших
туристов шоком. «Перекресток»,
если хотите, - воплощение отече-
ственной мечты о магазине ев-
ропейского образца, посещение
которого не только полезно, но
и приятно. Сюда охотно приходят
в выходные дни всей семьей. У
«Перекрестка» - своя целевая
аудитория. Ее ядро - средний
класс. Но товары «по карману»
легко могут найти здесь предста-
вители практически всех соци-
альных групп. Суть в том, что в
«Перекрестке» очень широкий
выбор, в котором есть и деше-
вый сегмент. Но много и более
дорогого. В ассортименте супер-
маркета-плюс - более 35 тысяч
наименований товаров, супер-
маркета - более 20 тысяч, супер-
маркета-мини - более восьми
тысяч. Наши супермаркеты-
плюс могут уступать классиче-
ским западным гипермаркетам
по объему ассортимента, разме-
ру торговых площадей, но уро-
вень услуг неизмеримо выше, на
уровне супермаркета.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.R
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Сбор налогов - важная государственная задача, от реализации которой во многом зависит
полнота и качество выполнения государством социальных функций. Налоговые реформы в России
продолжаются, и нам с вами предстоит воплощать их в жизнь.
От всей души желаю вам здоровья, здоровья вашим родным и близким, профессиональных успехов!

Т. Г. Скрипченкова,
и.о.руководителя Управления ФНС России по Воронежской области.

21 ноября – День работника
налоговых органов Российской Федерации

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ЛЕСНОГО КОНКУРСА

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области 22 декабря 2005года  про-
водит открытый лесной конкурс на  право заключения договора аренды участков
лесного фонда для использования их в культурно-оздоровительных, туристических и
спортивных целях. Время и место проведения конкурса – 10.00, по адресу организа-
тора конкурса (г. Воронеж, ул. Свободы, 33.)

На открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды участков
лесного фонда для использования их в культурно-оздоровительных, туристических и
спортивных целях выставляются участки лесного фонда в следующих лесхозах:

БОГУЧАРСКИЙ ЛЕСХОЗ
Подколодновское лесничество
Участок № 1:  квартал 59, выдел 34; площадь 0,3682 га.

ВОРОНЕЖСКИЙ ЛЕСХОЗ
Рамонское лесничество
Участок №1: квартал 119, выдел 4,11; квартал 120, выдел 3,27; площадь 9,0 га.
Участок №2: квартал 73,  выдел 1,2,3,4,5,6,7; площадь 7,6 га.

НОВОУСМАНСКИЙ ЛЕСХОЗ
Новоусманское лесничество
Участок № 1: квартал 22, выдел10,11; площадь 1,0 га.
Участок № 2: квартал 3, выдел 35; площадь 0,7 га.

ОСТРОГОЖСКИЙ ЛЕСХОЗ
Евдаковское лесничество
Участок №1: квартал 7, выдел 1; площадь 0,1 га.
Участок №2: квартал 7, выдел 4,8;площадь 0,7 га.
Коротоякское лесничество
Участок №3: квартал 89, выдел 28,34,35,36; квартал 92, выдел 30,31; площадь 4,6 га.

САВАЛЬСКИЙ ЛЕСХОЗ
Полянское лесничество
Участок №1: квартал 65, выдел 12,13,24; площадь 1,43 га.

СЕМИЛУКСКИЙ ЛЕСХОЗ
Подгоренское лесничество
Участок  № 1: квартал 10,  выдела 27,28;, площадь 0,29 га.
Участок № 2: квартал 76, выдел 4,5,6,7; площадь 0,85 га.

СОМОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Участок  № 1: квартал 12, выдела 1,2,12,13,21,23; площадь 2,0 га.
Участок  № 2: квартал 106, выдел  11; площадь 0,15 га.
Участок  № 3: квартал 98, выдел  7,11,14, площадь 2,2 га.
Участок  № 4: квартал 87, выдел  10,11,12,13,14,17; площадь 12,8 га.
Участок  № 5: квартал 200, выдел 13; площадь 0,125 га.
Участок  № 6: квартал 187, выдел 6; площадь  0,03 га.

ХРЕНОВСКОЙ ЛЕСХОЗ-ТЕХНИКУМ
Хреновское  лесничество
Участок № 1: квартал 517, выдел 7; площадь 0,27 га.
Брагинское лесничество
Участок № 2: квартал 2, выдел 7; площадь 0,1 га.
Участок № 3: квартал 3, выдел 6; площадь 0,1 га.
Участок № 4: квартал 3, выдел 5,6; площадь 0,1 га.

Участки: Богучарского лесхоза (№1); Острогожского лесхоза (№1-3), Савальского
лесхоза(№1), Сомовского лесхоза (№1,3,4) обременены строениями.

К участию в лесном конкурсе допускаются физические и юридические лица, не
находящиеся на стадии ликвидации или реорганизации, не имеющие текущих нало-
говых задолженностей, оформившие в установленном порядке заявку на участие в
конкурсе, внесшие задаток и представившие организатору лесного конкурса доку-
менты, указанные в конкурсной документации.

Победитель лесного конкурса определяется закрытым голосованием членов ко-
миссии после оценки и обсуждения конкурсных предложений. Победителем призна-
ется участник конкурса, конкурсные предложения которого содержат условия, соот-
ветствующие критериям, определенным конкурсной документацией и полностью
отвечают условиям лесного конкурса.

Для участия в лесном конкурсе претендент должен внести задаток в размере 10
процентов от начального размера арендной платы. Информация о порядке и сроках
внесения задатка претенденту сообщается при получении конкурсной документации

После подписания протокола заседания конкурсной комиссии   в течение 3 рабочих
дней задатки  возвращаются его участникам (за исключением победителя).

В случае отзыва участником лесного конкурса своего предложения после истече-
ния срока приема заявок задаток не возвращается.

Получить конкурсную документацию претендентам  можно в секретариате конкур-
сной комиссии в отделе лесопользования и воспроизводства лесов  Агентства лесно-
го хозяйства по Воронежской области по адресу : г.Воронеж, ул.Свободы, 33 (телефон
секретаря конкурсной комиссии 77-20-76, 71 –15- 67).

Конкурсные предложения принимаются конкурсной комиссией с 9 часов 23 нояб-
ря 2005г. до 17 часов 13 декабря 2005 года по вышеуказанному адресу.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области оставляет за собой право за
пять дней до объявленной даты лесного конкурса отказаться от его проведения.

Договор аренды должен быть подписан победителем лесного конкурса и соответ-
ствующим федеральным государственным учреждением (лесхозом),  в течение 30
дней  после завершения лесного конкурса и оформления протокола о результатах
лесного конкурса.

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

Главное финансовое управление Воронежской области

Предмет конкурса:
Закупка запасных частей для автобусов «Народ-

ный маршрут».

Условия и сроки:
Условия оплаты – по факту поставки, по  мере

поступления средств из бюджета, в соответствии с
государственным контрактом.

Срок поставки – первый квартал 2006 г., два раза
в месяц.

Источник финансирования – бюджет Воронежс-
кой области.

Планируемая сумма закупки – 1  716  196,5 руб-
лей.

Информация об организаторе конкурса:
Главное финансовое управление Воронежской

области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Лени-

на, 12, отдел маркетинга и организации  торгов,
к. 521.

Тел./факс: (0732) 39-02-33, 55-43-86.
Е-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Бавыкина М.М., Пет-

рова С.Г.

Информация о заказчике:
Государственное унитарное предприятие Воро-

нежской области «Воронежское пассажирское ав-
тотранспортное предприятие №3»

Почтовый адрес: 394038, г. Воронеж, ул. Пешест-
релецкая, 86.

Тел.: (0732) 63-17-90, 63-87-30.
Ответственный: Анохин В.А., Радькова М.В.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация представляется бес-

платно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса – 11 января

2006 г. по адресу организатора.
Дата и время окончания приема заявок – 10 ян-

варя  2006 г.,          по адресу организатора.
Срок заключения государственного контракта - в

течение 10 дней с момента подведения итогов кон-
курса.

Критерии оценки предложений претендентов:
минимальная цена продукции; соответствие каче-
ства продукции требованиям ГОСТ;  условия поста-
вок; деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведе-
ны в конкурсной документации.

В конкурсах могут принять участие любые юри-
дические лица и индивидуальные предпринимате-
ли, зарегистрированные на территории России, име-
ющие право на производство и (или) поставку про-
дукции, указанной  в конкурсной документации,
представившие обеспечение конкурсной заявки и
подавшие в установленном порядке заявку на уча-
стие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам кон-
курса приведены в конкурсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, непол-
ные, содержащие недостоверные сведения, офор-
мленные с нарушением требований, не имеющие
обеспечения, к конкурсу не допускаются.

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

Главное финансовое управление Воронежской области

Информация о государственном заказчике
Полное наименование
Главное управление аграрной политики Воронеж-

ской области.
Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12,  тел.: (0732)  55-

67-28, 53-22-08.
Ответственные: Калиниченко С. Г., Сотников А. В.

Информация об организаторе конкурса
Полное наименование
Главное финансовое управление Воронежской

области.
Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70, тел./факс

(0732)  53-11-13.
Ответственные: Ефремова И. В., Синельнико-

ва Н. И.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34.

Информация о закупках:
Биопрепараты (вакцины) для нужд главного уп-

равления аграрной политики.

В конкурсе могут принять участие любые юри-
дические лица и индивидуальные предпринимате-
ли, зарегистрированные на территории России, име-
ющие право на производство и (или) поставку про-
дукции, указанной в конкурсной документации,

представившие обеспечение конкурсной заявки  и
подавшие конкурсную заявку в установленном по-
рядке.

Условия и сроки поставки:
Доставка транспортом поставщика  по графику,

согласно разнарядке заказчика.
Оплата – по факту поставки.
Подписание государственных контрактов в тече-

ние 10 дней с даты проведения конкурса.

Критерии оценки предложений участников: ми-
нимальная цена (оплата за хранение биопрепара-
тов (вакцин) в течение квартала входит в их сто-
имость), деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведе-
ны в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 12 января
2006 г. по адресу организатора.

Ознакомление с условиями проведения конкурса,
получение конкурсной документации, прием зая-
вок на участие – в отделе маркетинга и организа-
ции торгов Главного финансового управления по
адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, комн.
521, тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34, e-mail:
gfu-2@fin1.vrn.ru

В связи с произведенными землеустроительными работами «ЦЧОНИИ Гипрозем»
и уточнением границ и размера выделяемого земельного участка

собственники 623 земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок площадью 42769800 кв. м сельхозугодий с качественной
оценкой 287826,00 баллогектара, в том числе пашня площадью 3129,8 га с качественной оценкой 258096,44

баллогектара, сенокосы – 63,07 га с качественной оценкой – 1146,32 баллогектара, пастбища – 1084,11 га с
качественной оценкой – 28583,24 баллогектара, расположенных на землях, находящихся в пользовании

колхоза «Дружба» Воробьевского района Воронежской области (571 человек),
извещают о своем намерении

выделить земельный участок (землепользование)
в счет своих земельных долей, предполагаемое местоположение выделяемого земельного участка:

Бригада № 1: поле № 1 – 187,5 га; № 2 – 187,5 га; № 3 – 117,2 га; № 4 – 138,5 га; № 5 – 179,6 га;
№ 6 – 131,8 га; № 7 – 48,6 га; № 10 –194,2 га; № 11 – 166,2 га; орошаемый участок – 126 га;

П З – 1 – 20,9 га, П З – 3 – 29 га, П 3 – 4 – 28,4 га.
Итого по бригаде № 1 пашня – 1555,4 га, пастбища – 144,5 га.

Бригада № 2: поле № 1 – 103 га; № 2 – 212,9 га; № 3 – 112,2 га; № 4 – 175,1 га; № 6 – 189,4 га;
№ 7 – 82,8 га; № 8 – 154,2 га; орошаемый участок – 135,9 га.
Итого по бригаде № 2 пашня – 1165,5 га, пастбища – 353,1 га.

Бригада № 3: пастбища – 32,2 га, сенокосы – 58,27 га.
Бригада № 4: орошаемый участок – 238,6 га; поле № 2 – 123,9 га; № 3 – 46,4 га.
Итого пашни по бригаде № 4 – 408,9 га, пастбища – 554,31 га, сенокосы – 4,8 га,

для дальнейшей их передачи в аренду колхоза «Дружба».
Компенсация не предусмотрена, так как кадастровая стоимость выделяемого земельного участка равна
кадастровой стоимости остающегося после выдела земельного участка в расчете на единицу площади.

Обоснованные возражения направляются в письменной форме в Воробьевский отдел Главного управления
Федеральной регистрационной службы по Воронежской области: с. Воробьевка, ул. Ленина, 8,

и в территориальный (межрайонный) отдел № 3 (Воробьевский район) Управления Роснедвижимости
по Воронежской области: с. Воробьевка, ул. Гоголя, 14, в течение месяца со дня публикации.

Представитель собственников земельных долей Рогозина Антонина Стефановна.

28.11.05г. в 17.00 в здании
Ленинской администрации

будет проводиться

ОБЩЕСТВЕННОЕ
СЛУШАНИЕ

по теме «Строительство
многофункционального жилого

дома» по ул. Пушкинская
(напротив Пушкинская, 44).
Всех заинтересованных лиц

просим явиться.
Ваши предложения принимаем

по адресу: Машиностроителей, 24,
ООО ИСК «Кооператив».

Собственники 759 11/30 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 4760,2 га сельхозугодий

с качественной оценкой 271391 баллогектар, расположенный на территории колхоза «Большевик»
Калачеевского района Воронежской области, 750 человек

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения
общей площадью 4760,2 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 3192,5 га пашни, находящихся вблизи

с.Пришиб, х.Поплавский, в том числе: полевой севооборот № 1 – поле № 1, № 2, № 3 (участки 2, 3),
№ 4 (участки 3, 4), № 5, № 6, № 7; почвозащитный севооборот № 1 поле № 1 (участок 3);

кормовой севооборот; полевой севооборот № 2, поле № 1, № 2, № 3 (участки 1, 2), № 4, № 5
(участки 1, 4, 5, 6), № 6, № 7 (участки: часть 1-го, 2, 3), № 8; почвозащитный севооборот № 2 – поле № 1,

№ 3 (участок 2, 3), № 4, № 5; запольные участки: № 1, № 2, № 3, № 4, № 7, № 10, № 11, № 12
согласно материалам корректировки научно обоснованной системы земледелия колхоза «Большевик»

за 1999 год для дальнейшей его передачи в аренду колхозу «Большевик».
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массива) не превышает рыночную стоимость,

остающуюся после выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенности Науменко Лариса Ивановна,

проживающая по адресу: Воронежская область, город Калач, ул.Северная, дом 49, кв.4.
Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный участок (массивы),

а также дополнительные данные о предполагаемом местоположении выделяемого участка,
можно получить у представителя собственников земельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению выделяемого земельного участка
и размеру компенсации остальным участникам долевой собственности направляются представителю

собственников земельных долей в течение месяца со дня публикации извещения.

Собственники земельных долей СХА «Запрудское» Каширского р-на
извещают о своем намерении выделить земельный участок,

расположенный на поле № 5, общей площадью 20,8 га пашни,
доверенному лицу Балыкиной Анне Федоровне.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

20 ноября исполняется 50 лет
Степанову Михаилу Петровичу,
председателю СХА «Начало» Репьевского района.

От всей души поздравляем юбиляра, желаем счастья,
здоровья, благосостояния и семейного благополучия.

Друзья из г.Воронежа.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА
Поздравляем с 80-летним юбилеем

Игнатьева Михаила Михайловича,Игнатьева Михаила Михайловича,Игнатьева Михаила Михайловича,Игнатьева Михаила Михайловича,Игнатьева Михаила Михайловича,
настоящего коммуниста, фронтовика, полковника Советской армии, начальника

политуправления строительных войск Краснознаменного Закавказского военного округа,
командира и комиссара Народного ополчения г.Воронежа.

Счастья тебе и новых побед в борьбе за нашу социалистическую Родину.

                                                                           Родные, друзья, соратники.                                                                           Родные, друзья, соратники.                                                                           Родные, друзья, соратники.                                                                           Родные, друзья, соратники.                                                                           Родные, друзья, соратники.

Цеомашко Елена Владимировна,
представитель собственников земельных долей на право общей

долевой собственности бывшей СХА им. Крупской, расположенной
по адресу: Воронежская область, Бутурлиновский район, с.Елизаве-

тино и с.Патокино, действующая на основании доверенностей,
извещает о том, что

13 декабря 2005 года в 10 часов по адресу: Воронежская область,
Бутурлиновский район в с.Патокино, в здании клуба

состоится общее собрание.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения выделенными земельными участками
в счет земельных долей.

2. Заключение Договора аренды, его условия. Размер арендной платы.

В связи с окончанием строительства
закрытое акционерное общество «Финансовая компания «Аксиома»

объявляет с 21 ноября 2005 года

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА
№4-б по улице Березовая роща, г.Воронеж.

Лиц, принимающих участие в строительстве указанного жилого дома,
просим явиться в срок до 25 декабря 2005 года в офис компании по адресу:

г.Воронеж, пл.Ленина, 6-а для получения ордера на вселение.
Телефоны: 71-69-90, 71-69-91, 71-69-92.

Грипп пока не возникает
ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Пару дней назад мировые информационные агентства
огорошили планету тревожной новостью: в Китае и Индоне-
зии у трех подростков выделен вирус птичьего гриппа.
Если это на самом деле так, то та беда, о которой предуп-
реждали ученые, случилась. Произошло перерождение
возбудителя, и теперь мировой пандемии, по всей вероят-
ности, не избежать. Вакцина против вируса все еще
не создана и неизвестно, когда появится. По крайней мере,
в этом году ее точно не будет.

Поэтому главный санитарный
врач области Михаил Чубирко
попросил журналистов, собрав-
шихся на очередную пресс-кон-
ференцию, еще раз напомнить
своим читателям и радиослуша-
телям о необходимости сделать
прививку от гриппа.  Против тех
его видов, которые регулярно
приходят к нам в гости зимой
есть средства защиты и их надо
использовать. Импортной и оте-
чественной вакцины в поликли-
никах достаточно. Конечно, за
прививку надо платить, но здо-
ровье дороже, тем более, когда
над человечеством нависла та-

кая реальная угроза. Кстати ска-
зать, всем журналистам, аккре-
дитованным в Центре санэпид-
надзора, Михаил Иванович обе-
щал бесплатные прививки.

Что касается общей инфек-
ционной заболеваемости, то в
октябре нынешнего года по срав-
нению с прошлым она снизилась
на 12 процентов. В абсолютных
цифрах инфекционные заболе-
вания составили 24406 случа-
ев. Заболеваемость острыми
кишечными инфекциями, в том
числе сальмонеллезом и бакте-
риальной дизентерией хоть и
выросла, но незначительно.

За два месяца осени зареги-
стрировано 17 случаев заболе-
ваний вирусным гепатитом «А».
Причем все заболевшие жили
практически в одном месте – на
четырех соседних улицах Цент-
рального района Воронежа. Про-
живали они в частных домах,
имеющих централизованное
водоснабжение, но вместо ка-
нализации – выгребные ямы.
Переполненные стоки из них
свободно струились по улицам в
сторону Воронежского водохра-
нилища. За выявленное безоб-
разие санитарные врачи вынуж-
дены были оштрафовать жиль-
цов этих домов. Поможет ли та-
кая мера наказания – покажет
ближайшее будущее. В связи со
вспышкой инфекции управлени-
ем здравоохранения Воронежа
было выделено для иммуниза-
ции детей и взрослых 200 тыс.
рублей на приобретение 370 доз
вакцины против вирусного ге-
патита «А».

В области продолжается рост
туберкулеза. Хотя, по выражению
эпидемиологов, рост стабильно

низкий, оптимизма это не при-
бавляет. Заболевание любого
человека опасной инфекцией
создает неисчислимые пробле-
мы в семьях, поскольку соци-
альные льготы для таких больных
в нашей стране практически чис-
лятся только на бумаге. Поэтому
регулярное флюорографическое
обследование должен проходить
каждый человек, если он забо-
тится о своем здоровье и здоро-
вье своих близких. К сожалению,
по уровню культуры некоторые
воронежцы понимают только си-
ловое и экономическое воздей-
ствие. Санэпиднадзор наложил
более 20 штрафов на руководи-
телей предприятий, работники
которых откровенно уклонялись
от прохождения необходимого
рентгеновского обследования.

Надо сказать, что правитель-
ство наконец-то озаботилось
состоянием общей иммунопро-
филактики в стране. Михаил Чу-
бирко сообщил, что федераль-
ной властью выделено для нее
10,3 млрд. рублей. На эту сумму
будут закуплены за рубежом до-

рогие вакцины и в следующем
году начнутся прививки разных
групп населения против вирус-
ного гепатита «В», краснухи и
полиомиелита. Так как контроль
за расходованием федеральных
средств будет достаточно стро-
гий, то необходимо точно рас-
считать, сколько воронежцев
нуждаются в той или иной при-
вивке. Учет возложен на органы
здравоохранения. Служба Рос-
потребнадзора будет выступать
в данном случае в качестве конт-
ролера.

В заключение главный сани-
тарный врач области предосте-
рег воронежцев от покупки сли-
вочного масла, изготовленного
в ООО «Чаплыгин-молоко» Ли-
пецкой области, мороженого
«Пломбир классический» произ-
водства Белгородского и Липец-
кого хлабокомбинатов. Санитар-
ная служба запретила отгрузку
87 тонн гороха из Новой Усмани,
поскольку в партии были обна-
ружены ядохимиаты.

Борис ОРЛОВ.

День подписчика прошел в минувший четверг в райцентре Анна.
В этот день почта снизила цены на некоторые издания, в том числе
и на газеты «Коммуна» и «Воронежская неделя». Кроме этого, «ком-
муновцы» привезли в Анну подарки для своих подписчиков – никто
не ушел с почты без какой-нибудь нужной в хозяйстве вещицы:
скатерти, фонарика, сувенирной кружки, безмена, заварочного чай-
ника. А кому-то повезло еще больше, например, наша читательница,
которая подписала свою маму Раису Попову, вытянула из нашего
лототрона билетик с надписью «миксер».

За организацию праздника особенно благодарим начальника
Аннинского почтамта Людмилу Дмитриевну Долбилину.

Аким ГУБАНОВ.
Фото Марии ПРОВОТОРОВОЙ.

И газета, и подарок!

Ответы на кроссворд
(11 ноября)

По горизонтали: 1. Пахра. 5.
Фланг. 8. Гамак. 9. Лиана. 10.
Спика. 11. Титан. 12. Апноэ. 15.
Парша. 17. Стеньга. 18. Мирра.
19. Юджин. 24. Диаметр. 25.
Прага. 27. Исида. 29. Агама. 30.
Тайга. 31. Пруст. 32. Осень. 33.
Наина. 34. Вираж.

По вертикали: 1. Паллада. 2.
Ранчо. 3. Паритет. 4. Каналья. 6.
Лепра. 7. Грабарь. 13. Нашивка.
14. Эстрада. 15. Пандури. 16.
Равиоли. 20. Капитан. 21. Лан-
густ. 22. Лемминг. 23. Плантаж.
26. Гоген. 28. Сорди.

По горизонтали: 7. Доку-
мент с краткими сведениями о
ком-, чем-либо. 8. Небольшая
пресноводная рыбка. 10.
Строй в одну шеренгу. 11. Туго
скрученный кусок ткани, пук
соломы. 12. Трос, веревка на
судне. 14. Затонувшая россий-
ская подводная лодка. 17. Под-
ставка для чего-либо в виде
столбика. 18. Тяжелое гнету-
щее чувство. 19. Часть похо-
ронного обряда у древних сла-

вян. 20. Свирепый и бдительный
сторож. 23. Высокий помост в
бане, на котором парятся. 25.
Ряд однородных предметов. 26.
Осветительные приборы вдоль
авансцены. 27. Топленое сви-
ное сало. 31. Атмосферные осад-
ки. 32. Оранжерея. 33. Перерыв
между актами спектакля. 34.
Жидкая невкусная похлебка.

По вертикали: 1. Попереч-
ный кривой брус в корпусе суд-
на. 2. Вид сценического искусст-

ва. 3. Учебное заведение. 4.
Внезапный резкий порыв
сильного ветра. 5. Певчая пти-
ца. 6. Приспособление для си-
дения из доски, опирающейся
на стойки. 9. Дочь критского
царя Миноса, жена Тесея. 13.
Русская народная песня. 14.
Сорт прочного кирпича. 15.
Ткань, покрытая составом, ко-
торый делает ее непромокае-
мой. 16. Работник органа уп-
равления войсками. 21. Мясо
коровы. 22. Гробница в Древ-
нем Египте. 24. Вьющееся ра-
стение с длинным тонким стеб-
лем. 28. Места, заросшие гус-
тым непроходимым лесом. 29.
Отдельный предмет из числа
однородных, считаемых. 30.
Питательный напиток. 31. Слу-
жащий легкой кавалерии в
ХVII-ХХ веках.

Составил
Владимир КИРИН.


